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Sauerbaum critica retrasos en 
entrega de útiles a estudiantes 

ELTRAN 

Consultores forestales 
reciben capacitación 
para evitar incendios 
PREVENCIÓN. Se trata de la segunda reunión convocada este año 
por CONAF Ñuble, en el marco de esfuerzos público-privados. 

Crónica 

cronica(dcronicachillan.cl 

ás detreinta participan- 
M tes tuvolasegundareu- 

¡ón de consultores fo- 
restales de Ñuble, convocada 
porel Departamento de Evalua- 
ción Ambiental de CONAF Ñu- 

ble, en el marco del trabajo co- 
laborativo para dinamizar los 
procesos productivos del sector 
forestal enlaregión. 

El encuentro permitió co- 
nocer la perspectiva delos con- 
sultoresforestalessobre oportu- 
nidades demejoramientoen los 
procesos de tramitación de Pla- 
nes de Manejo Forestal para 
bosques nativos y plantaciones 
forestales, entregar una induc- 
ciónsobreexigencias delos pro- 
gramas de protección contrain- 
cendios forestales que se incor- 
poran en los Planes de Manejo, 
y conocer problemáticas para 
atención del Estado respecto a 
falta de disponibilidad de terre- 
nos para forestación y dificulta- 
desparala presentación de Pla- 
nes de Manejo en bosques nati- 
vos de preservación. 

  

COLABORACIÓN 
Eduardo Mera,jefe del Departa- 
mento de Evaluación Ambien- 
tal de CONAF Ñuble, precisó 
que “esta instancia de trabajo 
ha permitido fortalecer la cola- 

2781511, 

 

boración público-privada res- 
pecto a materias de especial in- 
terés paraelsector forestal, con- 
siderando la posición estratégi- 
caquetienen los consultores fo- 
restales respecto al vínculo di- 
recto.con productores y propie- 
tarios de predios dedicadosaes- 
taactividad”. 

Agregó que por ende “es 
clave tratar con ellos materias 

como la protección contra in- 
cendios forestales dentro de 

los planes de manejo, y parale- 

lamente, los planes de manejo 
en general, considerando el 
mejoramiento de los procedi- 
mientos y oportunidades de 
respuesta asociados a la nor- 
mativa forestal”. 

PREVENCIÓN 
Alejandro Calabrano, admi 
trador de la Empresa Bosque 
Nativo Elnahue, ubicada en el 
sector Los Pellines de Coihweco, 
señaló que “es de suma impor- 
tancia adquirir nuevos conoci- 
mientos para fortalecer el rubro 
forestal, considerando materias 
sensibles como la prevención 
deincendios forestales, aplica- 
da en nuestro caso a la conser- 
'vación de patrimonio de bos- 
que nativo. Debemos recordar 
emergencias recientes como el 
Incendio Sal Patricio, que deve- 
ló la existencia de distintos par- 
ticularessin medidas de protec- 

  

cióncontra incendios”. 
El director de CONAF Ñu-

ble, Juan Salvador Ramírez,
junto con agradecer elinterésy
la participación de losconsulto-
res forestales dela región, indi-
có que “esta instancia ha servi-
do paraatender dudas, consul-
taseinquietudes del sector, pe-
ro principalmente para seguir
desarrollando un modelo fores-
tal sustentable en nuestra re-

gión, donde es clave conocer y
aplicarla legislación forestal,
través de herramientas como

los planes de manejo”. 

NECESIDAD 
La Región de Ñuble, consuex-
tensa superficie rural, abun-
dante vegetación y presencia
de asentamientos humanos
cercanos azonas boscosas, en-
frenta un alto riesgo de incen-
dios forestales, especialmente
durante los meses de verano.
Las condiciones climáticas ca-
da vez más extremas, como
olas de calor, sequías prolon-
gadas y vientos intensos, han
incrementado la frecuencia y
gravedad de estos siniestros.
Por ello, la prevenciónsevuel-
ve clave no solo para proteger
la biodiversidad y los recursos
naturales, sino también para
resguardar la vida de las perso-
nas, sus hogares y medios de
subsistencia. 68   

EDUCACIÓN. Diputado por Ñuble solicitará reunión con 
directora regional para conocer situación en Ñuble. 

cer los resultados de la 
auditoría al programa de 

entrega de útiles escolares de 
la Junta Nacional de Auxilio Es- 
colar y Becas (JUNAEB), expre- 
só el diputado por Ñuble Frank 
Sauerbaum. El legislador agre- 
gÓ que no podemos sino mani- 
estar “nuestra profunda preo- 
cupación y malestar por la de- 
ficiente gestión evidenciadaen 
la distribución de kits escolares 
correspondientes al año esco- 
lar 2024”. 

Según el parlamentario a 
solo meses del cierre del año, 
solo el 34% de los kits ha sido 
entregado, lo que representa 
unretraso de 5 meses enelcro- 
nnograma y deja aún 1.425.852 
its sin entregar. “Esta situa- 
ción afecta directamente a los 
estudiantes más vulnerables 
del país, quienes dependen de 
estos recursos para desarrollar 
su proceso educativo con dig- 
nidad”, dijo. 

Sauerbaum expresó que 
queda claro quelas “especifica- 
ciones técnicas mal definidas 
queparalizaron!alicitación por 
la exigencia injustificada de lá- 

S: indignación tras cono- 

gm) 
EL DIPUTADO CRITICÓ LA DEMORA EN LA ENTREGA DE LOS ÚTILES, 

pices con formas puntuales, 
son la principal causa del retra- 
so,junto con carencia de plani- 
ficación y lentos procesos que 
lo único que hacen es perjudi- 
cara los estudiantes”. 

Sauerbaum añadió que se 
observa también en el informe 
una “contratación de una em- 
presa que no cumplía con los 
requisitos mínimos para reali- 
zar la distribución nacional, sin 

flota propia y subcontratando 
en exceso”. A lo anterior, agre- 
góel parlamentario por Ñuble, 
se ve “una cantidad insulicien- 
te de útiles en los kits, que no 

  

cubrentodas las asignaturas ni 
todoelaño escolar” 

Estos errores no solo cons- 
tituyen una falta de eficiencia 
administrativa, sino una grave 
negligencia que pone enriesgo 
el derecho a la educación de 
miles de niñas, niños y adoles- 
centes, agregó Frank Sauer- 
baum. 

Eldiputado arguyó que co- 
mo bancada y en el nombre 
propio “exigimos responsabil 
dades inmediatas y que se to- 
men medidas correctivas pro- 
fundas, incluyendo sanciones”, 
finalizó FrankSauerbaum. 68 

   

  

Buscan mejorar el transporte público 
y pago electrónico en la intercomuna 
CONSULTA. La Seremi de Transportes invitó a la comunidad 
aser parte de encuesta hasta el 23 dejunio. 

El sistema de pago electró- 
nico implementado en Chi- 
llán y Chillán Viejo ha sido 
destacado como un hito en la 
modemización del transpor- 
te público nacional, siendo la 
primera ciudad fuera de San- 
tiago donde opera este siste- 
ma en la totalidad de su flota 
urbana de taxibuses. 

A dos años desde su im- 
plementación, la División de 

Transporte Público Regional 
(DTPR), la Seremi de Trans- 

portesy Telecomunicaciones 
y la Subsecretaría de Trans- 
portes, invita a la comunidad 
aresponder la “Consulta Ciu- 
dadana: Percepción del 
Transporte Público y Pago 
Electrónico en Chillán y Chi- 

llán Viejo”, con el objetivo de 
conocerla opinión delas per- 
sonas usuarias y realizar me- 
joras en el sistema. 

El seremi de Transportes 
y Telecomunicaciones de la 
Región de Ñuble, señaló que 
“somos pioneros en incluir 
sistemas de pago más moder- 
nos y seguros en el transpor- 
te público urbano. A dosaños 
dela implementación del pa- 
go electrónico hacemos un 
balance positivo, sin embar- 
go, siempre es bueno perfec- 
cionar lo que se tiene, por lo 
que necesitamos de los pro- 
pios usuarios para saber cuá- 
les son aquellas cosas que 
debemos mejorar, no solo en 
este sistema de pago, sino, 
también, en el servicio en ge- 
neral”. 

Asimismo, hizo un llama- 
doalacomunidad a participar 
activamente en este proceso: 
“Invitamos a todas y todos a 
responder la encuesta que es- 
tará disponible en la Aplica- 

ción Red Regional, y en nues- 
tras redes sociales, donde po- 
drán ingresar directamente a 
htps://linktr.ee/dtpregional, 
que estará disponible hasta el 
23 de junio, y con la que se 
permitirá fortalecer la planifi- 
cación y mejora continua del 
sistema de transporte público 
enla región”. 

Cabe recordar que, desde 
el 1 de enero de 2024, las co- 
munas de Chillán y Chillán 
Viejo adoptaron el recaudo 
electrónico como único me- 
dio de pago, eliminando el 
uso de efectivo en buses. Esta 
transformación se consolidó 
el 17 de enero de 2025, cuan- 
do ambas comunas se convir- 
tieron en las primeras del pa- 
ís en habilitar un sistema de 
pago con tarjetas bancarias — 
crédito, débito y prepago— di- 
rectamente en los buses. (3 
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